



Mauricio Rivas Alvear, director de El Austral de La Araucanía:

“Mi padre me enseñó a querer Temuco y a estar disponible **para trabajar por una mejor ciudad**”

Con tres décadas de experiencia profesional, este temuquense - que hoy ejerce el liderazgo de un medio de comunicación centenario - es uno de los “ciudadanos destacados” reconocidos en 2024 por la capital regional. Desde su mirada personal y periodística comenta la distinción, comparte sus recuerdos de infancia y expresa su más sentido deseo para esta, su tierra natal.

Eduardo Henríquez Ormeño
eduardo.henriquez@australtemuco.cl

Originario del centro de Temuco, y exalumno del Liceo Pablo Neruda y de la mítica UT, es el actual director El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas Alvear, uno de los personajes que este año se hizo acreedor de una de las máximas distinciones que entrega el municipio local en el marco de un nuevo aniversario de la ciudad.

Nombrado “ciudadano destacado” por los 143 de la capital regional, este periodista formado en la Región y con vasta trayectoria directiva en matutinos como El Mercurio de Calama, El Austral de Osorno, El Llanquihue de Puerto Montt, El Sur de Concepción y El Austral de La Araucanía, cuenta con tres décadas de ejercicio profesional, durante los cuales se ha extendido su trabajo y compromiso a diversas instituciones, como el Hogar de Cristo, donde colabora en calidad de consejero desde 2006.

Premio a la Trayectoria del Colegio de Periodistas 2014 y uno de los gestores del reconocimiento “100 Mujeres Líderes de La Araucanía”, Mauricio Rivas se reconoce un enamorado de la ciudad, de la Región y también del periodismo; temas sobre los cuales que habla con entusiasmo y pasión.

- Mauricio, este año el municipio toma nota de tu historia, relación y compromiso con Temuco y te nombra “ciudadano destacado” 2024, ¿qué significa para ti un reconocimiento de esta naturaleza?

- Es una mezcla de gratitud hacia quienes acordaron otorgarme este reconocimiento, pero además es un motivo de mu-



FOTO: EL AUSTRAL

“Mi deseo es avanzar en superar nuestras carencias. En ese sentido, hay que trabajar porque sea una ciudad más equilibrada en lo social, en erradicar los cordones de pobreza, en conectividad, por ejemplo. Que seamos una sociedad más respetuosa, tolerante, participativa y fraterna. Las buenas ciudades se construyen entre todos, no en unos pocos”.

cha emoción, alegría y a la vez una tremenda responsabilidad. A pesar de que, por decisiones profesionales, he tenido que vivir en varias ciudades del país, soy un enamorado de mi ciudad natal. Me siento muy orgulloso y agradecido de ser temuquense, y sobre todo de participar en una tribuna en que puedo ayudar a mi ciudad y sus habitantes. No puedo dejar de mencionar a mi querido padre, quien hace justo cuatro años recibió esta misma distinción. Él me enseñó a querer Temuco y a estar siempre disponible y comprometido para trabajar por una mejor ciudad.

- La ciudad acaba de cumplir 143 años. Sobre la base de lo que

conoces y lo que has ido descubriendo por profesión y oficio, ¿qué es lo que más te ha sorprendido de la historia de esta capital regional? ¿Qué hitos reales o hechos anecdóticos te llaman la atención?

- Temuco es un tesoro es varios aspectos. Destaco su orden, su calidad de vida y la capacidad de organizar de sus habitantes. A pesar de que los índices económicos y niveles de pobreza no siempre nos acompañan, creo que hay sinceros esfuerzos del mundo público y privado para avanzar hacia una mejor ciudad. En cuanto a los hitos, siempre me llamó la atención la permanencia e importancia de instituciones que nacieron casi de la mano con la ciudad, como el mismo Diario El Austral,

Bomberos, establecimientos educacionales como el Liceo Pablo Neruda, el Colegio Alemán y el Bautista; la Sofo, iglesias y la Cámara de Comercio, por nombrar algunos. La forma en que se construyó el estadio Municipal Germán Becker y la presencia e integración de nuestros principales poetas también son hechos que enorgullecen.

- En cuando a tu propia historia, en calidad de temuquense, ¿qué recuerdos tienes del Temuco de tu infancia? ¿Cómo era la ciudad en la que fuiste niño?

- Nací y viví mi infancia en pleno centro de Temuco (Lagos 442). Era una ciudad muy tranquila, segura, donde todos los vecinos nos conocíamos y saludábamos. Uno de los recuerdos más lindos que tengo era que recorría solo la ciudad arriba de las micros. Me subía a cualquiera y pegaba mi cabeza en el vidrio conociendo los barrios y las distintas realidades de la ciudad. Me aprendí las calles de memoria. Fue una maravillosa experiencia. Eran unos verdaderos tours gratuitos.

- Hablando del quehacer en el

que estás. Llevas tres décadas de ejercicio profesional. De hecho, en dos oportunidades has estado al frente del equipo de El Austral de La Araucanía (actualmente lo estás). ¿Cómo es hacer periodismo en esta capital del sur de Chile?

- La Araucanía es una región rica en contenidos e historias humanas, en donde hay mucho espacio para que los periodistas puedan contribuir a ayudar a su entorno y sus habitantes. Lamentablemente, en Santiago creen que La Araucanía sólo genera contenidos de violencia y conflictos, y en estricto rigor eso no tan así. Nuestra Región tiene muchos otros aspectos positivos en que el periodismo se desenvuelve, como el turismo, el emprendimiento, el ámbito universitario, la investigación, etcétera. Además, existe un notorio compromiso de los medios de comunicación con la Región. En ese sentido, tengo una profunda admiración y respeto por cada uno de mis colegas. Como siempre digo, en el periodismo no se gana mucho, pero cuanto te gusta y apasiona de verdad se pasa muy bien.

- Desde el punto de vista noticioso, ¿qué hechos relevantes consideras que han marcado la pauta o el rumbo de Temuco en lo que va de este siglo XXI?

- Sin duda el terremoto del 27/F. También el incendio del Mercado Municipal y la inauguración de importantes obras que han marcado el progreso de la ciudad.

- En el ámbito más personal, se te reconoce como hincha de la UC. ¿Es el deporte tu área favorita del acontecer internacional, nacional y regional? Y a propósito de fútbol, ¿te consideras también albiverde?

- Efectivamente, soy hincha de la Católica desde niño. Fue por influencia de mis abuelos maternos (Emilia Tepper y Alfredo Alvear), que no se perdían partidos de la UC, casi todos escuchados por la radio. Pero, por otro lado, mi corazón también está con Deportes Temuco. Durante años acompañé a mi padre (Freddy Rivas) al estadio a ver a nuestro Green Cross y luego a Temuquito, como le decía don Freddy. Si bien me encanta informarme y ver la mayoría de las disciplinas del deporte, las principales herramientas y gustos que cultivé en el periodismo fueron por otros ámbitos. Los que más me gusta leer, reportear y escribir son política y economía. Tuve la oportunidad de entrevistar a todos los Presidentes desde el regreso a la democracia, y en varias ocasiones, y también a destacados especialistas en economía y emprendimiento. En esas áreas me siento muy cómodo.

- Desde el presente y, sobre todo, pensando en el futuro de la comuna, ¿cuál tu deseo para Temuco?

- No quiero pecar de sentimentalismo, pero tengo la convicción de que Temuco es una de las mejores ciudades de Chile, tanto en calidad de vida como en infraestructura, seguridad y áreas verdes. Por lo tanto, mi deseo es avanzar en superar nuestras carencias. En ese sentido, hay que trabajar porque sea una ciudad más equilibrada en lo social, en erradicar los cordones de pobreza, en conectividad, por ejemplo. Que seamos una sociedad más respetuosa, tolerante, participativa y fraterna. Las buenas ciudades se construyen entre todos, no en unos pocos. ☺